



POLÍTICA SOCIAL	RSC	ONG Y ASOCIACIONES	OBRA SOCIAL	FUNDACIONES	Martes, 2 de octubre 2007
OPINIÓN	TRIBUNAS	ENTREVISTAS	PARTICIPACIÓN	DOCUMENTOS	<input type="text"/> <input type="button" value="Buscar"/>

ACTUALIDAD

- [Educación](#)
- [Medio Ambiente](#)
- [Familia](#)
- [Mayores](#)
- [Juventud](#)
- [Infancia](#)
- [Mujer](#)
- [Inmigración](#)
- [Discapacidad](#)
- [Cooperación y Desarrollo](#)

ESPECIALES

[CAMBIO CLIMÁTICO](#)

AGENDA



Canal Social

Quince organizaciones exigen al Gobierno que cumpla su promesa electoral de regular el derecho a la información pública

MADRID, (EUROPA PRESS)

La Coalición pro Acceso, formada por quince organizaciones entre las que se encuentran Amnistía Internacional y la Confederación Española de Consumidores y Usuarios (CECU), exigió hoy al Gobierno que "cumpla su promesa electoral" y regule mediante una ley integral el derecho universal a tener acceso a la información pública, algo que ya contemplan 22 de los 27 países miembros de la UE.

La importancia de una legislación en este sentido radica, según la coalición, en la necesidad de regular y reconocer el "derecho fundamental" de todas las personas a saber "qué pasa con el dinero que transfieren a su gobierno en forma de impuestos" o "cómo el Ejecutivo está utilizando el poder que le ha sido concedido mediante las elecciones".

Para ello, cualquier persona debería tener garantizado el acceso a la información pública que le interese, ya sea de una administración como de una empresa pública o de una compañía que opera con fondos públicos (con las salvedades propias del respeto a la intimidad de las personas y las políticas de seguridad nacional), en un plazo breve de tiempo y sin necesidad de justificar para qué desea esta información.

FÁCIL EN OTROS PAÍSES.

Así, explicó la coordinadora de la coalición, Eva Moraga, se podría hacer en España lo que ya es posible en Portugal: "Uno llama por teléfono", pide, por ejemplo, el historial de contratos laborales que ha tramitado una administración local en un periodo determinado de tiempo, "y lo recibe en unos días por correo electrónico" sin necesidad de papeleo ni explicaciones.

En opinión de las organizaciones que participan en esta coalición, en España la ciudadanía no es del todo consciente de la existencia de este derecho ni del alcance que puede tener el mismo, porque puede aplicarse tanto a cuestiones de ámbito general, como el acceso a la documentación de una licitación de una obra para conocer las condiciones, hasta aspectos más cotidianos como acceder a la propia historia clínica.

Esta nueva ley deberá contemplar también la creación de un "órgano rector" que vele por el funcionamiento de la misma y contar con una dotación presupuestaria suficiente como para formar al funcionariado en la búsqueda y procesamiento de la información requerida por los ciudadanos. "El funcionario es el intermediario entre el ciudadano y su Gobierno", apuntó Moraga y "tiene que ponerse a trabajar" cuando recibe una petición de información.

Sin embargo, un estudio de monitoreo elaborado en 2004 por Justice Initiative demostró que en España, el 62% de las solicitudes de información pública reciben "el silencio como contestación", un porcentaje que sitúa su nivel de desarrollo en este sentido por detrás de países como Bulgaria, Rumania, Armenia o Perú.

"Si la información es poder, y se trata de información pública, significa que todos los ciudadanos debemos tener acceso a ese poder", declaró el vocal de Sustentia, Juan José Cordero.

Más Noticias

En Portada

- BT lanza una iniciativa para ayudar a las empresas a reducir su consumo energético y reducir su huella de carbono
- CEAR implanta un 'software' integrado para garantizar la transparencia y claridad de su gestión
- Rescatados 24 inmigrantes magrebíes de dos pateras en aguas de Cabo de Gata (Almería)
- Unos 800 mayores asisten hoy en Badajoz a una conferencia sobre relaciones intergeneracionales ofrecida por La Caixa
- Las fuertes lluvias obligan a alojar en un polideportivo de Villalba de los Barros (Badajoz) a un centenar de rumanos
- Un viaje en cayuco se recrea en valencia para concienciar a los ciudadanos de la dureza de la inmigración
- El Gobierno de Aragón fija la mejora de las condiciones de las personas mayores como prioridad de Servicios Sociales
- San Sebastián acoge desde mañana la IX Conferencia Europea para el Avance de las Tecnologías de Apoyo
- La Fundación ANAR presenta hoy el Informe 2006 de la Infancia y la Adolescencia en España
- El Centro Penitenciario de Aranjuez estrena hoy el primer cortometraje realizado por sus internos
- El simposio 'Pobre Mundo Rico' se inaugura hoy en Vigo e incluirá un espectáculo teatral
- Agenda informativa de Europa Press Sociedad para hoy
- Acciona, premio a la mejor promotora de renovables del año de Ernst & Young y Euromoney
- Bicicletas y vehículos sin emisiones contaminantes con destino a Formentera viajan gratis desde hoy con Baleària
- Cancelada la suelta en Sevilla de 10 ejemplares de tortuga boba por fallos en los transmisores que los monitorizarán



Súmate

El blog de la redacción de **epsocial**

- Una educación de la actitud ante el sexo
- 16 años no son suficientes
- 134 días y sin rastro de Madeleine

Imprimir Marcadores:

AHORA EN PORTADA...

NACIONAL

- Rosa Díez ve "insuficiente" la respuesta de Zapatero ante la "gravidad" de que se celebre una consulta en el País Vasco
- El PP dice a Ibarretxe "con qué cara" irá al pleno monográfico de víctimas tras "tolerar" 58 homenajes a miembros de ETA
- Los Reyes, recibidos en Oviedo entre aplausos de apoyo y gritos a favor de la República

INTERNACIONAL

- Unos 80 diputados renuncian a sus escaños para forzar el rechazo a la candidatura de Musharraf
- El Bloque Yulia Timoschenko lidera las elecciones parlamentarias en Ucrania con un 50 por ciento de votos escrutados
- El Supremo paquistaní ordena el arresto de dos jefes de Policía y un funcionario por la represión contra opositores

ECONOMÍA

- El Ibex 35 abre la sesión con una subida del 0,8% y supera los 14.700 puntos
- ArcelorMittal formulará una oferta sobre el 34,7% de Acindar que no posee por 381,9 millones
- El 84% de los pensionistas cobran menos de 2,5 veces la pensión mínima, según Hacienda

Los vídeos destacados